

## Vorbemerkung.

Bei der Wiederholung ist zu beachten, daß hier nur die Hauptdaten und Tatsachen der Geschichte in übersichtlicher Form gegeben werden können; das eigentliche Lehrbuch muß daher immer noch dazu zu Rate gezogen werden. Jeder Name eines geographischen Begriffs (Länder-, Fluß-, Stadtnamen) soll im historischen Schulatlas nachgesucht werden.

Für diejenigen, welche in einzelnen Fragen ausführlichere Aufklärung wünschen als sie das Lehrbuch bringen kann, sei die Anschaffung des Lehr- und Handbuches der Weltgeschichte von A. Weber-Baldamus (5 Bände, 33 Mark) angeraten. Für die österreichische Geschichte wird am besten Franz A. Mayers Geschichte Österreichs mit besonderer Rücksicht auf das Kulturleben (3. Aufl. 1909, 2 Bände, 25 Mark) herangezogen werden. In der Sammlung Göschen ist eine österreichische Geschichte von Krones-Uhlirz erschienen, die in 3 Bändchen (Nr. 104, 105, 765, jedes 90 Pfennig) die Geschichte vom Beginn bis 1714 umfaßt.

---